



La Gazette du RadioBus

Classe 10P EPS Bex



Bazil Ducouret (2ème depuis la gauche) et l'équipe de France. Photo : CIO

Des médailles et des coups de cœur

Sur les traces de
notre championne
Siri Wigger

p2

Jason Lamy-
Chappuis nous rend
visite au RadioBus

p3

**Le projet RadioBus
Janvier 2020 dans
le rétroviseur**

p4

CHIFFRES

Par Anaïs et Ilana

Les JOJ en chiffres

1880 athlètes : 940 garçons et 940 filles
79 pays représentés à ces JOJ
112 athlètes suisses dont 56 filles et autant de garçons
21 cantons participants
12 nations représentées pour la première fois au JOJ
350'000 spectateurs sur les sites sportifs
3000 bénévoles pour les JOJ 2020
81 épreuves
8 sports et 16 disciplines
14 jours de compétitions

Composition du ski

Par Salvatore, Marlone, Léon et Lana



Keski compose les skis à votre avis ?

Les skis ressemblent à une sorte de spatule composée de plusieurs parties. La partie avant est légèrement relevée. Puis le patin, partie la plus fine se trouvant au centre du ski, lui permet d'être maniable. Enfin le talon, partie essentielle du ski à l'arrière. Pour la sortie des virages à ski, il faut choisir son talon en fonction de son niveau à ski. Le noyau peut être composé de deux matériaux : le bois ou le composite. C'est un élément majeur du ski qui détermine sa souplesse/rigidité et sa solidité.



Des skis de compétition de saut ski.
Photo : Pxhere

Une classe de Bex à Villars!

Par Elya et Kanita



La 10VP/1 rencontre Yodli la mascotte, par Sonia

Villars, mardi 14 janvier dernier. Nous, la 10VP/1, avons pris le train depuis Bex jusqu'à Bretaye. Nous avons marché jusqu'à l'arrivée de la piste de ski. En montant, nous avons vu la mascotte Yodli et avons pris des photos avec elle. Arrivés au bord de la piste, nous avons regardé la compétition relais mixte : les Suisses ont gagné la médaille d'or. Plusieurs skieurs se préparaient en bordure de piste, tandis que d'autres qui avaient fini se reposaient dans la zone réservée aux athlètes. À la fin de la compétition, nous sommes redescendus de la piste et avons réussi à interviewer un skieur nommé Basil Ducouret. Finalement, nous sommes rentrés à Bex avec de magnifiques souvenirs.

Hallo Siri, ça glisse?

Par Clémence et Camille

La jeune Zurichoise démontre à 16 ans ses talents exceptionnels en ski de fond à la Vallée de Joux.

Siri Wigger a gagné toutes les courses au niveau suisse et a remporté le titre de championne suisse l'année passée à Pontresina dans les Grisons. Elle a été sélectionnée après ses magnifiques résultats de la saison passée, de l'été à du début de saison, pour participer aux Jeux olympiques de la jeunesse, sans pourtant avoir déjà fait une course internationale. Siri ne connaissait pas

son niveau par rapport aux autres athlètes des autres pays. La jeune adolescente est surprise par sa remarquable première place au ski cross en style skating au Brassus (Vallée de Joux), excellent résultat qu'elle a confirmé le lendemain en remportant le sprint toujours en skating. Après ses deux magnifiques médailles d'or, elle finit deuxième aux cinq kilomètres classiques devancée par Maerta Rosenberg (17 ans), une Suédoise. Elle rajoute ainsi trois médailles au palmarès suisse (deux d'or et une d'argent). Nous pensons et espérons que son parcours au niveau



Siri Wigger en plein effort.
Source: olympic.org

international évoluera encore, lui permettant ainsi d'accéder aux prochains Jeux olympiques.

Une médaille d'argent pour un cœur d'or

Par Nine et Elia

 **Bazil Ducouret un skieur venu de France...**

Lors de notre sortie à Villars pour les JOJ 2020, nous avons rencontré Bazil Ducouret, un jeune skieur alpin.

Bonjour Bazil comment vas-tu ?

Beaucoup d'émotions mais ça va!

Quel âge as-tu et où habites-tu ?

J'ai 17 ans et j'habite en Savoie, à Feissons-sur-Salins.

Quel sport pratiques-tu et où as-tu appris à le pratiquer ?

Je pratique du ski alpinisme et j'ai commencé tout petit avec mon papa.

A quel âge as-tu donc commencé ?

J'ai commencé très tôt, à l'école primaire déjà.

Qu'est-ce qui t'a incité à faire ce sport ?

J'ai commencé par des compétitions de ski de fond et ça m'a donné l'envie de faire cela.

As-tu déjà participé à d'autres compétitions au niveau mondial ?

Oui, les championnats du monde



Yodli et l'équipe de France de ski alpin.

Photo : CIO

L'année dernière ici à Villars.

Quelles sont les meilleures places que tu aies faites lors des compétitions ?

Troisième à la qualification l'année dernière des championnats du monde, cinquième à la verticale et deuxième au ski alpinisme - relais mixte.

Quel sport pratiques-tu comme loisirs ?

Du vélo, du ski de fond, de la course à pied.

Combien de fois t'entraînes-tu par semaine ?

Entre quatre, cinq fois par semaine.

Nous sommes très contentes de l'avoir rencontré et nous lui souhaitons le meilleur pour la suite!



Bazil Ducouret lors de la remise de la médaille. Photo : Instagram

Interview de Jason Lamy-Chappuis

Par Laura



Ecoutez l'interview



Jason Lamy-Chappuis nous montre sa médaille d'or obtenue à Vancouver en 2010. Photo: RadioBus

Quel est votre meilleur souvenir des JOJ ?

C'était hier durant l'épreuve du saut à ski. C'était une compétition mixte, ça m'a beaucoup plu.

Quels pays aviez-vous pour adversaire ?

Il y avait l'Allemagne et l'Autriche qui sont des grandes nations. Pour l'Allemagne, Eric Fronselle par exemple.

Quels autres sports pratiquez-vous ?

Je fais pas mal de course à pied, des semi-marathons. Je fais aussi du ski de fond et du ski alpin ainsi que des sports nautiques: paddle et canoë. J'essaie de pratiquer plusieurs sports.

Que vous apporte le sport en général et la compétition ?

Je dirais que le sport en général, c'est une philosophie de vie de prendre soin de soi-même, d'être en forme et se donner à fond pour atteindre ses objectifs.

Après le stress... les strass ?

Par Denis Badan, responsable prestations RadioBus

Ça y est... RadioBus Sports Janvier 2020, c'est fini... Pas de cérémonie de clôture, mais quelques mots pour exprimer notre fierté d'avoir pu impliquer activement plus de 1150 écoliers de plus de 30 écoles des cantons de Vaud, du Valais et de France voisine accompagnés par plus de 75 enseignant-e-s dans cette activité média en milieu scolaire liée aux Jeux olympiques de la jeunesse.

L'éducation au média par une participation active à un projet d'une telle ampleur constitue un pari à priori certes un peu fou. Mais au moment où le RadioBus va retrouver son dépôt pour quelques semaines, et à quelques heures de 10 jours de directs radio à Château-d'Oex, force est de constater que l'ambition démesurée affichée lors de la présentation du programme RadioBus Sports Janvier 2020 s'est transformée en réalité : oui! impliquer activement tant de jeunes, ça marche, c'est possible... et c'est si formateur!

A l'heure du bilan, toute l'équipe RadioBus et Magtuner tient à remercier vivement l'ensemble des élèves et des enseignants impliqués : merci de votre travail, de votre motivation, de votre engagement : trois valeurs qui vous ont permis « d'assurer ». Un grand merci également à toutes celles et ceux qui se sont impliqué-e-s pour nous aider à trouver des solutions pratiques lorsque des problèmes apparaissaient. Cela n'a

pas toujours été évident, mais finalement nous y sommes arrivés. Un grand merci à la Direction Pédagogique de l'enseignement obligatoire du Canton de Vaud, au Comité d'organisation des JOJ, au Comité d'organisation de Lausanne en Jeux, aux partenaires à Champéry, Leysin et Les Diablerets.

Enfin merci à vous, auditrices, auditeurs, lectrices, lecteurs : vos messages et retours témoignent de votre intérêt et constituent de fait une immense motivation pour les élèves, mais également pour toutes celles et ceux qui s'investissent dans la construction de tels projets éducatifs.

RadioBus Sports Janvier c'était 14 jours de radio avec des directs de Lausanne, Champéry, Les Diablerets, Leysin, Vevey, La Sarraz, Avenches, Montreux.
55 émissions préenregistrées d'un format de 20 à 30 minutes en provenance de Suisse et de France.
10 éditions d'un quotidien papier avec certains jours des cahiers régionaux des Alpes vaudoises et / ou de Champéry.
6 émissions tv réalisées par l'Etablissement des Ormonts-Leysin

L'ACTU

Par Lorraine et Alyssa

Les Jeux olympiques de la jeunesse 2020 sont terminés! Ce furent deux magnifiques semaines d'émotions, de joie et de bonne humeur partout en Suisse et en France voisine. Que des victoires! Aucune défaite! Car ceux qui ne sont pas montés sur le podium garderont des JOJ de merveilleux souvenirs et des expériences inoubliables, tant humaines que sportives!

LES MEDAILLES SUISSES



Ski-alpinisme: individuel garçons: Thomas Bussard
Individuel filles: Caroline Ulrich
Relais mixte: Thibe Desseyn, Caroline Ulrich, Robin Bussard, Thomas Bussard
Ski alpin, super-G et slalom géant: Amélie Klopfenstein
Ski de fond, cross-country libre et sprint libre: Siri Wigger
Ski acrobatique, ski cross: Marie Karoline Krista
Snowboard, snowboard cross: Valerio Jud... et bien d'autres encore !

Impressum



La rédaction du collège de Bex devant: **Alyssa** (rédactrice en chef), Valentine, Lorraine, Camille, **Quentin M.** (rédacteur en chef), Quentin D., Elia G., Kanita, Manon, Clémence, Marlone, **Alice et Timo** (secrétaires d'édition) Gabin, Nine, Elya T., Lana, Madame Sicuranza, Laura, Nora, Salvatore, Madame Ferrari, Valéry, Julien, Anaïs, Ilana, Léon (responsable correction)

Radio Ballon



Du 25 janvier au 2 février, les élèves du Pays-d'Enhaut aiment la radio officielle du Festival International des Ballons! A déguster en direct sur RadioBus.